## Une scierie mobile qui tient dans des sacs à dos

M.B. - 01 nov. 2024



Cyril Bouclainville et Andrea Viglino s'occupent des arbres que la filière bois traditionnelle ne peut pas traiter. Comme ici, un vieux pommier de 150 ans venu d'un jardin de la commune. Photo Le DL /M.B.

Une scierie de poche. Il fallait y penser. Alors que les machines traditionnelles mesurent 6 mètres de long, standardisées pour de la découpe de masse, la scie à grume d'Andrea Viglino et Cyril Bouclainville, du groupement d'entreprises "L'arbre de ma grand-mère" à Saint-Pierre-d'Albigny, ne fait que 4,5 m. Plus petite, donc, électrique, elle produit moins de bruits et s'avère très maniable. Idéale pour opérer sur des sites d'accès difficiles. Les professionnels en possèdent deux. La seconde est plus grosse, pour traiter les gros volumes. D'origine norvégienne, elles sont entièrement démontables et transportables partout. « Elle tient dans quatre sacs à dos, sourit Andrea. Et sa lame est à toute épreuve. Si elle rencontre un clou ou un caillou enfoncé dans le tronc, ce n'est pas un problème. C'est l'intrus qui explose, pas la lame! »

La scie à grume a la particularité de scier les troncs dans le sens de la longueur, pour créer des planches. Or, les machines traditionnelles ne sont pas conçues pour trancher de petits arbres fruitiers. Elles sont employées pour l'élevage forestier, des arbres qui sont accompagnés dans leur croissance pour pousser le plus haut possible. Le créneau choisi par les deux Savoyards est donc unique. D'autant plus qu'ils proposent la chaîne complète : de la coupe au produit fini.

#### Les projets sont déjà là

Avant d'officialiser leur entreprise, ils ont pris la précaution de se constituer une réserve de bois stockés, sachant que les planches coupées doivent atteindre des années de séchage pour être transformées en mobilier. Et les projets sont déjà là. Un commerçant leur a fait démonter entièrement son officine construite en bois. Andrea l'architecte lui a dessiné le réagencement complet de son appartement à partir des matériaux récupérés dans le commerce pour en faire une cuisine, un bureau, une armoire, un lit et une bibliothèque. Tandis que Cyril l'ingénieur a sélectionné les essences et les formes des déchets bois en fonction de leurs spécificités pour coller à leur futur réemploi. Certes, l'ensemble aura un coût certain. Mais Andrea l'assume. « Entre la qualité du design et la solidité du bois noble, ce sera fait pour 100 ans. Ça vaut le coup, non ? »

## Economie sociale et solidaire : déstockage du 7 au 9 novembre

Le Dauphiné Libéré - 01 nov. 2024

I



D'un rayon à un autre, il est possible de faire de bonnes affaires. Photo Le DL/B.M.

L'association Fibr'Ethik organise un déstockage d'automne du 7 au 9 novembre au 97 rue Marais-Sandre sur la zone d'activités de Carouge. Une sélection de meubles, livres, vaisselle, DVD et CD sera vendue avec une remise de moins 50 %.

Alors que les préparatifs des fêtes de fin d'année se profilent en tête de gondole, ce déstockage est une opportunité de faire plaisir et de se faire plaisir à moindre coût tout en contribuant à l'économie sociale et solidaire.

Contact au 04 57 36 83 71 ou sur www.r-fibrethik.fr

## Match d'impro : réservation des places pour vendredi

Le Dauphiné Libéré - 06 nov. 2024

Deux équipes de comédiens et comédiennes déjantés, un arbitre impartial et un public hilare pour les départager dans "Match d'impro" vendredi 8 novembre à 20 heures à la salle polyvalente La Treille. Pour ce match, la troupe Savoie qui improvise (SQI) accueille l'équipe des Citronnés de Saint-Pierre-d'Albigny (association Rouge citron). Ce sera l'occasion de faire le plein d'énergie grâce aux joueurs et joueuses qui rivaliseront d'imagination. Tout public.

Tarif: 5 euros, gratuit pour les moins de 12 ans. Réservation sur helloAsso.com

## Christelle Lebon a ouvert un magasin de thé « autour du bien-être »

"La P'tite boutique des saveurs" a ouvert rue Louis-Blanc-Pinget. C'est Christelle Lebon qui est en charge de cet endroit atypique, à l'image de son parcours.

Brigitte Mauraz - 07 nov. 2024



Christelle Lebon et son compagnon Armand au milieu des boîtes de thé de "La P'tite boutique des saveurs". Photo Le DL /B.M.

Dès le seuil de la porte franchi, des odeurs de thé et d'épices se dégagent de chaque coin et recoin de la boutique. Sur les étagères, des boîtes en fer aux couleurs chaleureuses, sont autant d'invitations à une pause avant de découvrir 140 thés différents.

« Je voulais créer une boutique autour du bien-être et mettre en valeur le magasin qui existe depuis 10 ans. Le marchand de thés cherchait un repreneur », explique Christelle Lebon qui s'est lancée dans une aventure à deux avec le soutien d'Armand, son compagnon.

#### « Retrouver le côté convivial et social d'un centre-bourg comme Saint-Pierre-d'Albigny »

Au 11 de la rue Louis-Blanc-Pinget, "La P'tite boutique des saveurs" a ouvert ses portes. Un lieu unique et atypique comme le parcours professionnel de la commerçante qui s'est installée à Saint-Pierre-d'Albigny il y a huit ans. Formée dans la région parisienne en école hôtelière, Christelle Lebon a exercé pendant 10 ans son premier métier dans la restauration avant de devenir assistante de direction durant 20 ans. « J'ai fait un tour de France. La vie m'a amené à bouger. Je me suis reconvertie pour pratiquer le massage thaïlandais. Le bien-être fait partie intégrante de mon fonctionnement », ajoute-t-elle.

Pour sa nouvelle boutique, elle a privilégié le côté échoppe en gardant l'âme du magasin dont le créateur était un grand voyageur. Avec l'esprit échoppe, l'échange avec les clients est mis sur le devant du comptoir « pour retrouver le côté convivial et social d'un centre bourg comme Saint-Pierre-d'Albigny ».

Et pour se démarquer de la concurrence, les thés de "La P'tite boutique des saveurs" sont particulièrement travaillés à l'instar du thé au jasmin où les fleurs sont changées 15 fois pour révéler un bouquet de saveurs tout en douceur. « La clientèle est ravie car elle craignait de ne plus trouver son thé préféré. Les clients viennent aussi bien de la Combe de Savoie que d'Albertville ou de Grenoble. Ils m'apprennent plein de choses. C'est un vrai échange. Je me sens à ma place », poursuit la Saint-Pierraine d'adoption.

Elle a créé une synergie avec les commerçants, des fleurs d'Odette, salon de thé et fleuriste, jusqu'au P'tit Café à l'autre bout de la rue. « Nous avons désormais une belle rue refaite. C'est une chance d'avoir des petits commerces et de les conserver pour retrouver le côté humain. Nos clients ont à cœur de faire vivre leurs commerces », conclut Christelle Lebon qui veut vivre de son métier mais pas que.

Contact au 06 47 61 61 18.

#### La cérémonie du 11-Novembre aura lieu à 11 heures

Le Dauphiné Libéré - 07 nov. 2024

La municipalité invite la population à la cérémonie du 11-Novembre lundi à 11 heures au monument aux morts. En présence des associations mémorielles, des porte-drapeaux, des élèves de l'école des Frontailles et de Jeanne d'Arc, des pompiers et de la gendarmerie, une délégation de jeunes allemands de Stetten im Remstal, la ville jumelée avec Saint-Pierre-d'Albigny, assistera également à la commémoration. La cérémonie sera suivie d'un vin d'honneur offert par la municipalité sur la place de l'Europe.

## Le Théâtre sous la dent jouera la pièce Huit femmes le 16 novembre

B.M. - 07 nov. 2024

Le club des aînés de l'Arclusaz organise une nouvelle représentation théâtrale le samedi 16 novembre à 20 heures à la salle La Treille. La troupe Le Théâtre sous la dent jouera la pièce *Huit femmes*, d'après l'œuvre de Robert Thomas sur une mise en scène de Pascale Ogier.

Dans une maison isolée, une famille se réunit pour fêter Noël. Le maître de maison est retrouvé assassiné, laissant les huit femmes présentes sous le choc. Elles se lancent dans l'enquête. Mensonges, secrets et rancœurs sont dévoilés. Elles pourraient bien toutes avoir une raison de le tuer. Un huis clos macabre entre tension et éclats de rire.

« Nous vous attendons avec vos amis, votre famille, vos voisins et tous ceux qui souhaitent se distraire. Tous les spectateurs sont les bienvenus. Il n'y a pas de réservations. Venez comme vous êtes! » lancent les organisateurs.

Buvette à l'entracte. Tarif de l'entrée : 10 €. Ouverture des portes à 19 heures.

## La boutique de Lire et créer est ouverte les mercredis et dimanches

Le Dauphiné Libéré - 07 nov. 2024

Livres, CD, DVD, vinyles d'occasion. La boutique de l'association Lire et créer ouvre ses portes tous les mercredis et dimanches de novembre de 9 à 18 heures au 57 rue des Martyrs des Frasses.

Il est possible de commander ses livres sur www.assolireetcreer.fr (réduction de 50 % pour les adhérents de l'association). Contact au 06 30 91 15 66.

## Librairie éphémère : les commandes sont à passer d'ici le 23 novembre

Le Dauphiné Libéré - 07 nov. 2024

En partenariat avec les libraires, les bibliothécaires de la librairie éphémère proposent de faire les achats de Noël à la place des personnes le souhaitant. Les commandes de n'importe quel ouvrage neuf (romans, bandes dessinées, mangas, etc.) pour adolescents, adultes ou enfants, peuvent être passées auprès des bibliothécaires avant le samedi 23 novembre. Les livres sont à retirer le jour du marché de Noël de la commune, le samedi 14 décembre de 8 à 13 heures à la bibliothèque municipale au 40 rue Jacques-Marret.

### Football: une belle affiche pour Saint-Pierre sport

Le Dauphiné Libéré - 07 nov. 2024



L'équipe U15 accueille le FC Nivolet ce dimanche. Photo Saint-Pierre sport

Ce dimanche 10 novembre à 14 h 30, Saint-Pierre sport reçoit au stade Stéphane-Novet l'équipe réserve de l'ES Tarentaise, à l'occasion de la huitième journée du championnat départemental 1. Dominée il y a 15 jours sur ses terres par le FC Laissaud (2-5), la formation dirigée par Stéphane Sebti se doit d'inverser la tendance pour quitter sa place de lanterne rouge et amorcer sa remontée au classement. De son côté, en championnat D4, la réserve est exempte. Chez les jeunes, les U15 accueillent le FC Nivolet (3) dimanche à 10 heures en championnat D2.

#### Le château de Miolans ouvre ce week-end

Le Dauphiné Libéré - 08 nov. 2024



Photo Le DL/ Brigitte Mauraz

Alors que la Combe de Savoie s'est parée de ses couleurs automnales, la forteresse médiévale se découvrira sous trois facettes, de son histoire et de son architecture à travers les itinéraires historiques jusqu'à une déambulation dans le jardin des plantes anciennes avant d'admirer une vue à 360 degrés depuis la tour Saint-Pierre du Mont-Blanc au Vercors. « Le château sera probablement ouvert de manière plus restreinte l'année prochaine du fait d'une campagne de travaux qui va durer un certain temps », prévient Stephan Dor, le châtelain.

Patrimoine. Ouvert exceptionnellement samedi 9, dimanche 10 et lundi 11 novembre de 10 h à 18 h. Château de Miolans à Saint-Pierre-d'Albigny. Tarifs : 10 € adulte, 5 € enfant. Renseignements à chateau.miolans@gmail.com ou par SMS au 06 08 34 03 03.

#### ADMR : le conseil d'administration démissionne collectivement

Avec 155 bénéficiaires, l'aide à domicile en milieu rural emploie 30 aides à domicile. La démission collective est la conséquence de « menaces de poursuites judiciaires et de pressions exercées sur la présidente depuis huit mois ».

Brigitte Mauraz - 10 nov. 2024 à 15:28 | mis à jour le 10 nov. 2024 à 15:28 - Temps de lecture : 3 min



Deux salariées (debout à gauche) sont venues exprimer leur soutien à Marie Anne Sanquer (3 e à gauche) et aux administrateurs bénévoles. Photo Le DL/B.M.

Colère, déception, sidération et chagrin. Vendredi 8 novembre au soir, lors d'une assemblée générale extraordinaire, la présidente Marie-Anne Sanquer puis l'ensemble du conseil d'administration de l'association d'aide à domicile en milieu rural, l'ADMR du secteur de Saint-Pierre-d'Albigny, ont démissionné de leur mandat de bénévoles. Cette démission collective est la conséquence de « menaces de poursuites judiciaires et de pressions exercées sur la présidente depuis huit mois ».

« En mai d'un pont à un autre, l'ADMR saint-pierraine a dû gérer le service avec 11 salariées en arrêt maladie. Une plainte a été déposée auprès de l'inspection du travail pour le dépassement horaire. Nous avons répondu au plan d'aide prescrit par le Département. Dans un hôpital, quand on manque de personnel, on déclenche le plan blanc et on ferme des lits. Nous, nous ne pouvons pas fermer des domiciles! » expliquaient les administrateurs bénévoles.

« Notre métier, c'est de venir en aide à des personnes qui en ont besoin! » poursuivait une aide à domicile en poste depuis 38 ans. « Le mois de mai était la période pour coincer quelqu'un. Les règles du travail doivent être rappelées. Mais nous sommes excédés par le niveau et la manière. C'est exorbitant! » constatait un ancien président de l'ADMR.

#### « Nos aînés sont très inquiets »

Deux salariées ont exprimé leur reconnaissance et leur soutien à Marie-Anne Sanquer et aux bénévoles. Avec 155 bénéficiaires, l'ADMR emploie 30 aides à domicile. Elle intervient à Cruet, Saint-Jean-de-la-Porte, Saint-Pierre-d'Albigny, Fréterive, Coise et Villard-Léger.

« Il y va de l'avenir de nos aînés qui bénéficient des services de l'ADMR. Ils sont très inquiets. Nous vous soutenons et nous ferons tout ce qui est en notre pouvoir pour qu'une solution pérenne puisse se mettre en place », annonçait Alain Combaz, le maire de Saint-Jean-de-la-Porte. « Je suis très émue et écœurée. Vous aviez réussi à mettre en place un vrai service. Vous avez mon soutien et mon admiration », déclarait Ève Buevoz, maire de Fréterive. « On est triste de vous voir partir. On a confiance dans la fédération de l'ADMR qui ne laissera pas tomber l'ADMR de Saint-Pierre-

d'Albigny. Si on doit assurer une continuité de service, on l'assurera. Ce n'est pas pensable de faire ça à des bénévoles », réagissait Béatrice Santais, présidente de Cœur de Savoie tandis que Jean-Michel Blondet, maire de Cruet, faisait part de son étonnement face à une telle situation.

La gestion sera assurée par la fédération

Quel est le devenir de l'ADMR qui affiche « un solde en banque de 85 000 euros »? Une situation financière jugée « inconfortable » par les bénévoles. Après la démission collective de son conseil d'administration et l'absence de bénévoles pour en former un nouveau, les modalités de poursuite de l'activité de l'ADMR locale ont été définies par Jacques Prat, président fédéral de l'ADMR de Savoie.

« C'est une très belle association avec 20 000 heures et 155 personnes aidées sur le territoire. Un énorme gâchis et une énorme tristesse. C'est une catastrophe associative mais pas une catastrophe humaine. La gestion sera assurée par la fédération. Les engagements seront tenus. L'ADMR saint-pierraine continue mais ce sera plus difficile », annonçait le président fédéral.

Présidente de l'ADMR de Yenne depuis 2021, Anita Boishardy supervisera celle de Saint-Pierred'Albigny. Elle rencontrera les aides à domicile ainsi que les élus avec pour objectif de reconstituer une équipe de bénévoles.

## Les élèves de l'école Jeanne-d'Arc ont découvert la culture mexicaine

Le Dauphiné Libéré - 10 nov. 2024



Les élèves se sont rendus au groupe scolaire d'Albertville pour le Día de los muertos. Photo école Jeanne-d'Arc

Au Mexique, le jour des morts ou Día de los muertos s'affiche comme une des fêtes traditionnelles les plus importantes du pays. Jeudi 7 novembre, les élèves de l'école Jeanne-d'Arc à Saint-Pierre-d'Albigny ont pris la direction du groupe scolaire d'Albertville pour découvrir un pan de la culture mexicaine et la langue espagnole. L'objectif pédagogique de Día de los muertos était de leur permettre de s'ouvrir à la culture.

## Une cérémonie du 11-Novembre sous le signe de l'amitié francoallemande

La municipalité a accueilli les amis allemands de Stetten/Kernen im Remstal qui participent ce lundi 11 novembre à la cérémonie célébrant l'Armistice de la Première Guerre mondiale.

Brigitte Mauraz - 10 nov. 2024



La municipalité de Michel Bouvier et le comité de jumelage accueillant Sabine (4 e à gauche) et Christopher (5 e à gauche). Photo Le DL/B.M.

Samedi 9 novembre au soir, entouré des membres du comité de jumelage présidé par Yves Pépin, le maire de Saint-Pierre-d'Albigny Michel Bouvier et sa première adjointe, Virginie Reynaud, ont accueilli les amis allemands de Stetten/Kernen im Remstal qui participent ce lundi 11 novembre à la cérémonie célébrant l'Armistice de la Première Guerre mondiale.

#### « Le frère de mon grand-père a été tué à Verdun »

En avril, la délégation avait souhaité assister au 80° anniversaire du massacre des Frasses. Dans le chalet éponyme au col de la Sciaz à Saint-Jean-de-la-Porte, des maquisards, trahis par un collaborateur, avaient été assassinés par des nazis. Mais dans la mémoire collective, le temps qui passe n'a fait qu'atténuer le souvenir de cette page douloureuse de l'histoire locale et « des relents de rancœur » sont toujours présents.

La date du 11 novembre a été en définitive retenue de chaque côté du Rhin. « Le frère de mon grand-père a été tué à Verdun. Ma famille avait reçu une lettre précisant où se trouvait sa tombe », se souvient Sabine Urbanké, la présidente du comité de jumelage allemand avant d'évoquer la Seconde Guerre mondiale.

Elle ouvre alors la grande armoire des souvenirs de son histoire familiale, celle d'un grand-père, maire de son village, trop âgé pour être enrôlé dans l'armée allemande, mais envoyé à la fin de la guerre par les Américains comme prisonnier en Louisiane pour travailler pendant deux ans dans les champs de canne à sucre.

Viendra ensuite un récit du pan de la vie de son père né en 1921 qui a été détenu comme prisonnier par les Anglais. La guerre qui frappe des peuples devenus ennemis. Des soldats qui se retrouvent les armes à la main pour tuer, pour ne pas être tués.

Déclinaison d'une volonté nationale de réconciliation, le comité de jumelage a vu le jour et les premiers contacts ont été noués entre Saint-Pierre-d'Albigny et Stetten dès 1969.

Avant sa création, Sabine Urbanké, géomètre, investie au sein d'organisations franco-allemandes, avait déjà été accueillie dans une famille de Saint-Jean-de-la-Porte. « Dans la période que nous traversons, il faut travailler ensemble et faire une unité pour une Europe unique et pacifique. La France et l'Allemagne sont le cœur et le moteur de l'Europe », conclut Sabine.

C'est le message qu'elle va délivrer ce lundi devant le monument aux morts avec un espoir : que des jeunes puissent rejoindre les deux comités de jumelage pour en assurer la pérennité.

## Au Flore, le cinéma en fête les 16 et 17 novembre

Le cinéma Le Flore, qui a rouvert ses portes fin septembre, organise un week-end spécial les 16 et 17 novembre. Sept séances sont notamment au programme.

Brigitte Mauraz B.M. - 13 nov. 2024



Des bénévoles et un comité consultatif sont investis dans le bon fonctionnement du cinéma. Photo mairie Saint-Pierre-d'Albigny

Après une fermeture de cinq ans pour travaux, le cinéma municipal Le Flore a rouvert ses portes le 28 septembre avant son inauguration officielle.

Afin d'associer de nombreux spectateurs à cet évènement culturel, la municipalité de Michel Bouvier organise un week-end Cinéma en fête les samedi 16 et dimanche 17 novembre avec sept séances sur deux jours à tarif réduit, un atelier pour les enfants et la présence de Bernard Favre, le réalisateur du film *La Trace*.

L'exploitation du cinéma Le Flore est assurée par l'association Cinébus pour la gestion de la programmation, de la projection et de la caisse. Un comité consultatif municipal est en charge du bon fonctionnement du cinéma et du suivi du prestataire. Il est composé de quatre élus, Laëtitia Noël, Anne Dieumegard, Martine Poma et Rémy Saint-Germain.

Cinébus a engagé Véronique Henrich, une Saintpierraine qui a pour mission la projection et la caisse du cinéma. « Nous avons mis en place un groupe de bénévoles afin d'aider Véronique Henrich dans le bon déroulement des séances de cinéma. Un bénévole est présent à chaque séance. Il accueille des spectateurs, détalonne les tickets, aide aux personnes à mobilité réduite et gère les flux de spectateurs. Sans eux, ce serait compliqué de faire fonctionner le cinéma », explique Laëtitia Noël.

Le but est de proposer un choix de films touchant un public le plus large possible

Laëtitia Noël, élue

Proposer des films attractifs à un tarif abordable. La municipalité a fait le choix de programmer quatre séances par semaine. Le mercredi ou le vendredi, les séances varient selon les films diffusés ou les vacances scolaires. Deux séances sont prévues le samedi à 17 heures et à 20 heures ainsi qu'une séance le dimanche à 17 heures.

« Nous proposons aussi une séance spéciale le jeudi à 16 heures une fois par mois. La prochaine aura lieu le jeudi 28 novembre avec la projection du film *Un P'tit Truc en plus »*, poursuit l'élue.

En partenariat avec Chemins des toiles, le film documentaire en bibliothèques, Le Flore a programmé le film *Au Clair de la rue* de Julien Goudichaud, le mardi 19 novembre à 20 heures. Collégiens et écoliers pourront se rendre au cinéma dans le cadre des dispositifs école et cinéma et ciné collège ainsi que lors de séances privées en lien avec le programme scolaire.

« Cette programmation est testée jusqu'en décembre. Nous ferons des ajustements si nous les jugeons nécessaires. Le but est de proposer un choix de films touchant un public le plus large possible », conclut Laëtitia Noël.

Le film d'animation *Sauvages* de Claude Barras sera proposé samedi 16 novembre à 14 heures. La projection, pour un public dès l'âge de 6 ans, se prolongera autour d'un atelier créatif.

À 17 heures, en présence de son réalisateur Bernard Favre, le Flore a programmé *La Trace* avant *L'Amour ouf* de Gilles Lellouche à 20 heures.

Dimanche 17 novembre à 11 heures, place au jeune public avec *Macpat, le chat chanteur* suivi à 15 heures de *Bambi, l'histoire d'une vie dans les bois* de Michel Fessier avec la voix de Mylène Farmer.

À 17 heures, le film de Nicolas Vanier, *C'est le monde à l'envers*, est programmé. La toile de ce weekend cinématographique se repliera sur *All we imagine as light* de Payal Kapadia à 20 heures.

Tarif des séances : 4 €. Atelier sur inscription à cinema.stpdalbigny@cinebus.fr

#### 11-Novembre : une cérémonie autour de l'amitié franco-allemande

Le Dauphiné Libéré - 13 nov. 2024



Une délégation de Stetten, ville jumelée avec Saint-Pierre-d'Albigny, a participé à la commémoration. Photo Le DL/B.M.

Répondant en nombre à l'invitation de la municipalité de Michel Bouvier, habitants et représentants des associations mémorielles ont célébré, accompagnés par l'Harmonie La Gaîté, le  $106^{\circ}$  anniversaire de l'armistice de la Première Guerre mondiale. La cérémonie s'est articulée autour de deux temps forts : la jeunesse et l'amitié franco-allemande. Tandis que les écoliers des Frontailles lisaient un message de paix, les élèves de l'école Jeanne d'Arc ont chanté La Marseillaise avec les choristes. Applaudie à son arrivée au monument aux morts, la délégation allemande de Stetten/Kernen im Remstal, la ville jumelée avec Saint-Pierre-d'Albigny, a prôné une Europe « unique et pacifique ».

#### Huit femmes par Le Théâtre sous la dent

Le Dauphiné Libéré - 14 nov. 2024



Photo Le Théâtre sous la dent

Le club des aînés de l'Arclusaz organise une représentation théâtrale. La troupe Le Théâtre sous la dent jouera la pièce *Huit femmes* d'après l'œuvre de Robert Thomas sur une mise en scène de Pascale Ogier. Dans une maison isolée, une famille se réunit pour fêter Noël. Le maître de maison est retrouvé assassiné, laissant huit femmes sous le choc. Elles se lancent dans l'enquête. Mensonges, secrets et rancœurs sont dévoilés. Elles pourraient toutes avoir une raison de le tuer. Un huis clos macabre entre tension et éclats de rire.

Théâtre. Samedi 16 novembre à 20 h à la salle La Treille à Saint-Pierre-d'Albigny. Ouverture des portes à 19 h. Tarif : 10 €. Buvette à l'entracte.

# Il avait menacé un surveillant : 10 mois de prison sous bracelet électronique

F.C. - 14 nov. 2024



Le 23 septembre, le prévenu s'en était pris à des fonctionnaires du palais de justice car, selon lui, il n'obtenait pas de réponses satisfaisantes à ses questions. Photo Le DL /F.C.

Un homme de 32 ans a été condamné, jeudi 14 novembre, à 10 mois de prison à exécuter sous bracelet électronique, par le tribunal correctionnel de Chambéry, pour avoir menacé un surveillant de la maison d'arrêt croisé à l'extérieur et des fonctionnaires de l'exécution des peines au palais de justice.

« Tu es sur mon territoire. Si je te revois, je te défonce et je détruis ta voiture. » À la gare de Saint-Pierre-d'Albigny, le 20 janvier, l'ancien détenu avait ainsi apostrophé le surveillant avec lequel il n'avait pourtant aucun conflit. Mais il était à ce moment-là énervé de ne pas réussir à récupérer son dossier médical à la prison.

Cette affaire était toujours en suspens lorsque, le 23 septembre, il s'est adressé de manière virulente à des fonctionnaires du palais de justice, en multipliant les appels téléphoniques, les traitant d'« incapables » et promettant à une greffière de lui « faire manger » son bracelet électronique qu'il allait enlever.

#### « J'ai une tête qui ne plaît pas à la société »

« Je n'ai rien fait de tout ça, le surveillant, je ne l'ai jamais croisé. Ce n'est pas parce que j'ai une tête qui ne plaît pas à la société qu'on doit s'acharner sur moi. J'ai des droits, je les réclame : mais quand un citoyen a raison face au système de la justice, il faut tout faire pour le faire taire... » a lancé le prévenu aux juges en évoquant un complot.

Le ministère public lui a fait observer qu'il n'y avait pas de complot : tenus de signaler l'incident, les fonctionnaires du palais de justice n'avaient pas voulu déposer plainte et le surveillant s'était bien renseigné sur son dossier médical à la prison après les menaces.

La peine prononcée obligera le condamné à des soins psychiatriques. Mais il a déjà dit qu'il refusait les cachets, « les grosses piquouses » pour ne pas devenir « un zombie sur pattes ».

## Les prochaines permanences du Ludo'Bus

Le Dauphiné Libéré - 16 nov. 2024

Le Ludo'Bus, un service de la communauté de communes Cœur de Savoie, poursuit ses permanences itinérantes, d'une commune à l'autre du territoire, les mardis, mercredis, jeudis et vendredis de 16 h 30 à 17 h 30. Le Ludo'Bus fera une halte à Les Mollettes sur le parvis de la mairie, ce mardi 19 novembre, avant de rejoindre Saint-Pierre-d'Albigny le mercredi dans la cour de l'hôpital Dubettier. Jeudi, le rendez-vous est donné devant la bibliothèque de Porte-de-Savoie Francin tandis que le vendredi, le Ludo'Bus se posera à Châteauneuf devant l'aire de jeux.

Plus d'informations sur www.ludothequecoeurdesavoie.fr

## Football : SPS dominé en déplacement

Le Dauphiné Libéré - 17 nov. 2024

Ce samedi 16 novembre, Saint-Pierre sports se déplaçait sur le terrain de l'USC Aiguebelle, à l'occasion de la neuvième journée du championnat départemental 1. Dominée le week-end dernier à domicile par la réserve de l'ES Tarentaise (1-5), la formation dirigée par Stéphane Sebti s'est de nouveau inclinée (0-3), et reste ainsi scotchée à la dernière place du classement avant de recevoir Cognin samedi 23 novembre à 20 heures. En lever de rideau, pour le compte du championnat D4, les équipes réserves s'affrontaient et là aussi, SPS s'est incliné (1-5).

## Inauguration du Flore : le cinéma, l'un des messagers de la culture en milieu rural

Au terme de travaux de longue haleine, le cinéma Le Flore a pu rouvrir ses portes. Son inauguration officielle s'est déroulée ce vendredi.

Brigitte Mauraz - 17 nov. 2024



Les travaux de rénovation du cinéma, inaugurés vendredi, ont coûté 1 460 000 euros. Photo Le DL/B.M.

Ce vendredi 15 novembre au soir, le cinéma municipal Le Flore affichait complet pour une séance particulière : son inauguration après cinq ans de fermeture.

Une démarche de longue haleine et une prouesse technique que relevait Michel Dyen, président du Sdes (syndicat départemental d'énergie de la Savoie). Dans un bâtiment du XIV<sup>e</sup> siècle, audessus des voûtes du caveau des Augustins, le devenir de la salle de cinéma, de travaux en autorisations administratives, ne fut pas un long fleuve tranquille.

#### Rénovation énergétique, réfection de la toiture...

Le 14 septembre 2009, la rupture d'un tuyau d'alimentation d'eau, au troisième étage de la mairie, inonde l'ensemble du bâtiment. Sans entrer dans le détail « des mille et une gouttes » du sinistre et de ses conséquences désastreuses, Frédéric Paccalet, adjoint aux travaux, a rappelé les grandes lignes du programme de travaux. Il se définit par la rénovation énergétique, une mise aux normes en passant par la réfection de la toiture, le remplacement des menuiseries, l'accessibilité et l'insonorisation des lieux pour éviter au conseil municipal de suivre en direct des films projetés un étage plus bas.

Le montant des travaux s'est élevé à 1 460 000 €. Il a été financé par des subventions de 260 000 € (État), 138 558 € (Département), 92 000 € (Région) et 80 000 € (Sdes), soit un reste à charge de la commune de l'ordre de 900 000 €. « Le Département est le premier financeur des collectivités locales. Deux dispositifs ont été mobilisés, l'un pour le cinéma dans le cadre du contrat départemental de 2022 à 2028 d'un montant de 50 millions d'euros dont 4,7 millions pour le territoire de Cœur de Savoie et l'autre à travers le Fdec [NDLR: Fonds départemental d'équipement des communes] pour la mairie », expliquait Christiane Brunet, vice-présidente départementale.

#### Mille spectateurs depuis la réouverture du cinéma fin septembre

Laëtitia Noël, adjointe au maire, a présenté le fonctionnement du cinéma avec comme prestataire l'association Cinébus et le rôle déterminant des bénévoles. « Notre objectif est de toucher un large

public. Nous enregistrons des débuts prometteurs avec 1 000 spectateurs depuis la réouverture du cinéma le 28 septembre », soulignait Laëtitia Noël.

« Le cinéma, de tout temps, construit nos émotions, à la fois intimes et collectives. Il nous fait vivre l'expérience de notre humanité commune par-delà le genre, l'origine, la langue ou la religion. C'est aussi un élément structurant dans le maillage territorial et surtout l'accès de tous à la culture en milieu rural », concluait le maire Michel Bouvier.

## Le Festi yoga, c'est dimanche 8 décembre

Le Dauphiné Libéré - 25 nov. 2024

L'association Yoga Détente organise le dimanche 8 décembre de 9 heures à 18 h 30 au pôle multiactivités, rue des Confréries, une journée entière consacrée à des pratiques variées de yoga avec différents intervenants. Viniyoga, yoga de l'énergie, yoga sur chaise, hatha yoga, yoga nidra (le yoga du sommeil conscient) seront notamment proposés. L'intervenant Joachim Vallet organisera également une conférence sur le thème "De la philosophie aux postules". Les participants pourront également assister à une séance de méditation au tambour, une pratique du yoga "la lumière", du vini yoga, de l'energydance, du wutao, du vini yoga parents enfants, sont inscrits au programme de la journée.

Détail des pratiques sur http://yogadetente73.fr Participation 10 € minimum. Contact au 06 31 04 45 23 ou au 06 87 40 25 84.

#### Football: SPS renoue avec la victoire

Le Dauphiné Libéré - 25 nov.



L'équipe U13 est venue à bout de l'US Grand Mont la Bathie (7-4). Photo Saint-Pierre Sports

Ce samedi 23 novembre, Saint-Pierre Sport accueillait au stade Stéphane-Novet Cognin Sport, à l'occasion de la dixième journée du championnat départemental 1. Dominée le week-end dernier sur le terrain de l'USC Aiguebelle (0-3), la formation dirigée par Stéphane Sebti a bien réagi en s'imposant (2-0). Un succès qui permet à SPS de se relancer dans la course au maintien. À confirmer samedi 30 novembre à 20 heures sur le terrain de l'UO Albertville. Chez les jeunes, l'équipe U13 est venue à bout de l'US Grand Mont la Bathie (7-4).

## Le prochain caf'Ethik aura lieu vendredi

Le Dauphiné Libéré - 26 nov. 2024

Le prochain caf'Ethik de l'association Fibr'ethik aura lieu vendredi 29 novembre à 20 heures à la salle La Treille pour un spectacle conférence gesticulé "Jouir de nos corps", animée par Marion Sanejouand. Pourquoi nos corps sont-ils encore si mal connus, et nos sexes particulièrement ? En partant de son vécu personnel, la comédienne tente de détricoter l'histoire pour comprendre pourquoi et comment les institutions médicales et religieuses ont dépossédé les femmes de leurs corps et de leurs sexualités.

Inscription souhaitée. Tarif : 10 € ou plus si soutien. Durée : 1 h 45. Spectacle à partir de 15 ans. Contact au 04 79 62 69 25 ou sur <u>accueil@r-fibrethik.fr</u>

## Un spectacle qui brise les tabous sur le corps féminin

Le Dauphiné Libéré - 27 nov.

La conférence gesticulée *Jouir de nos corps* sera donnée par Marion Sanejouand, dans le cadre du caf'Ethik de l'association Fibr'Ethik. Pourquoi nos corps sont-ils encore si mal connus, et nos sexes particulièrement? En partant de son vécu personnel, la comédienne tente de détricoter l'histoire pour comprendre pourquoi et comment les institutions médicales et religieuses ont dépossédé les femmes de leurs corps et de leurs sexualités. Un spectacle sensible, drôle et éducatif qui vient briser les tabous.

Conférence gesticulée. Vendredi 29 novembre à 20 h à la salle La Treille à Saint-Pierre-d'Albigny. Tarif:  $10 \in$  ou plus si soutien. Spectacle à partir de 15 ans. Inscription souhaitée. Contact au 04 79 62 69 25 ou sur <u>accueil@r-fibrethik.fr</u>

## Les écoliers de l'école Jeanne-d'Arc ont fabriqué l'arbre de la liberté

Le Dauphiné Libéré - 27 nov. 2024



Un groupe d'écoliers devant l'arbre de la liberté dans la cour de l'école Jeanne-d'Arc. Photo École Jeanne d'Arc

« Être libre, c'est faire ce que l'on veut en suivant les règles. C'est exprimer ses émotions. Être libre, c'est être heureux. » Lundi 25 novembre, dans chaque classe de l'école Jeanne-d'Arc, les élèves ont réfléchi à la signification du mot liberté pour chacun d'entre nous.

Et les classes des cours moyens ont poussé la réflexion pour connaître l'origine de l'arbre de la liberté. De la théorie à la pratique, l'équipe pédagogique a alors guidé les écoliers vers la fabrication de l'arbre. Symbole de la liberté depuis la Révolution française, l'arbre éponyme est le symbole de la croissance, de la force et de la puissance. Il représente l'une des valeurs fondamentales de la République et s'inscrit dans le cadre du projet d'école pour l'année scolaire 2024/2025.

## Loto des parents d'élèves de l'école Jeanne d'Arc ce dimanche

Le Dauphiné Libéré - 28 nov. 2024

L'APEL (association des parents d'élèves de l'école Jeanne d'Arc) organise un loto ce dimanche 1<sup>er</sup> décembre à la salle polyvalente La Treille à 13 h 30. Ouverture des portes à midi. Restauration rapide et buvette sur place.

Tarif: 5 € le carton et 25 € les six cartons. Règlements acceptés: carte bancaire et espèces. Contact:

apelspa73250@gmail.com

## Football : Saint-Pierre sports en quête de confirmation

Le Dauphiné Libéré - 28 nov. 2024

Ce dimanche 1<sup>er</sup> décembre à 14 h 30, Saint-Pierre sports se déplace sur le terrain de l'UO Albertville, à l'occasion de la onzième journée du championnat départemental 1. Victorieux le week-end dernier face à Cognin sport (2-0), le groupe dirigé par Stéphane Sebti s'est relancé dans la course au maintien mais va désormais devoir confirmer pour espérer sortir de la zone rouge. Dans le même temps, en championnat D4, l'équipe réserve s'en va affronter l'AS Haute Combe de Savoie.